

RUMKOWSKI SE DIRIGE A LOS FUNCIONARIOS DEL JUDENRAT DE LODZ

Boletín N°22

1ro. de febrero de 1941

(...) La mayoría de la clase acaudalada ha abandonado el ghetto antes de que fuera cerrado. Los que se quedaron fueron: la clase media, los pobres y los trabajadores que forman en una medida importante el elemento conocido como “la gente de Baluti”*. Este elemento en particular ha provocado grandes dificultades a las autoridades de la comunidad, porque son individuos indisciplinados y tienen una tendencia a crear caos en la vida del ghetto. Constituye el mayor porcentaje de la población criminal del ghetto. He decidido regularizar la vida del ghetto a toda costa. Ante todo, se podrá alcanzar este objetivo con empleo para todos. Por consiguiente, mi lema principal ha sido dar trabajo al mayor número de gente posible. Crear los talleres no fue un asunto simple. El hecho de que sólo existieran escasas fábricas judías dentro de la zona del ghetto constituyó la mayor dificultad. A pesar de esto, he conseguido establecer una serie de lugares de trabajo, fábricas, talleres de carpintería, una tenería de cueros, talleres de sastrería, talleres de zapatería, establecimientos para producir los artículos más variados.(...)

Desde ahora, mis talleres emplean a más de 10.000 trabajadores. Unos 1.000 trabajadores no calificados están empleados en proyectos públicos. Ya fueron enviadas a trabajar fuera del ghetto unas 1.600 personas; utilizan una parte de sus salarios para mantener a las familias que permanecieron aquí y a quienes les pago regularmente un salario semanal.

D. Dabrowska y L. Dobroszycki, eds. Kronika getta lodzkiego (“Crónicas del ghetto de Lodz”) I, Lodz, 1965, pág. 48.

* Baluti - Un barrio pobre de Lodz, habitado mayormente por judíos. Fue incluido en la zona del ghetto.